

La dévotion au Sacré-Cœur

LA dévotion au Sacré Cœur de Jésus est aussi ancienne que l'Eglise. Elle a commencé au Cénacle, où saint Jean goûta et comprit le bonheur d'aimer Jésus, et sur la Croix, où ce Cœur divin, percé par le fer de la lance, ouvrit dès lors un asile à tous les chrétiens. Les plus grands Saints de tous les siècles, saint Bernard, saint Bonaventure, sainte Gertrude, sainte Catherine de Sienne, etc., ont pratiqué cette dévotion ; mais il était réservé au XVII^e siècle de voir le Cœur de Jésus honoré d'un culte public, et à la France de donner naissance à ce culte.

L'objet, le motif principal de la dévotion au Sacré Cœur de Jésus, c'est l'amour immense du Fils de Dieu, qui l'a porté à souffrir la mort pour nous, et à se donner tout à nous dans le saint Sacrement de l'autel ; amour si grand que, malgré toutes les ingratitude, les mépris et les outrages qu'il devait recevoir en cet état de victime, et qui lui étaient parfaitement connus, il s'y est exposé et il s'y expose encore tous les jours par amour pour nous.

Quel objet plus touchant Dieu pouvait-il offrir à notre piété, que le Cœur adorable de son divin Fils ? ce Cœur toujours brûlant d'amour pour nous, quoique si peu aimé ; ce Cœur dans lequel sont déposés tous les trésors de la miséricorde divine ?... Le Cœur de Jésus est saint de la sainteté de Dieu même ; il est le plus puissant de tous les cœurs, il en dispose à son gré, et en fait mouvoir les ressorts les plus secrets ; il est l'autel sur lequel s'offre l'unique sacrifice des chrétiens ; et c'est dans ce Cœur sacré que nos vœux doivent prendre source, s'ils veulent s'élever jusqu'à Dieu.